
Antwort der Verwaltung (Erster Beigeordneter Dr. Knauber) 
 
Zu Frage 1: 
Die Anfrage an die Landesregierung hatte sowohl die Kita- als auch die OGS-Gebühren zum Inhalt, sodass 
zwei unterschiedliche Landesministerien die Umfrage bei den Kommunen durchgeführt haben. Hinsichtlich 
der OGS-Gebühren hat die Verwaltung eine entsprechende Umfrage nicht erreicht. Ohnehin hätten die 
Angaben, die bis April 2018 hätten abgegeben werden sollen, nicht die nunmehr vorhandene Situation 
wiedergespiegelt: 
 
Seit Beginn des Schuljahres 2018/2019 werden die OGS-Gebühren bekanntermaßen von der Stadt 
Rheinbach aufgrund einer entsprechenden Satzung erhoben. Diese Details waren zum Zeitpunkt der 
Datenerhebung noch nicht in Gänze bekannt. 
 
Grundsätzlich ist anzumerken, dass eine Teilnahme an solchen Umfragen in der Regel erfolgt. 
 
Zu Frage 2: 
Die Daten könnten mit entsprechendem Personalaufwand nunmehr zur Verfügung gestellt werden. 
 
Zu Frage 3: 
Die Daten konnten elektronisch übermittelt werden. Die Umfrage ist zwischenzeitlich beendet, sodass eine 
Zusendung der Daten an die Landesregierung nicht mehr angezeigt ist. 
 
Zusatzfrage von Ratsherrn Schollmeyer: 
Ich könnte jetzt die 14 Fragen der großen Anfrage an die Landesregierung auf diesem Wege stellen und 
erhalte von der Verwaltung auch eine Antwort. Ich kläre noch ab, ob ich die Antworten auf einem anderen 
Weg erhalten kann. Falls nicht, wird die Verwaltung mir diese übermitteln? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Einen Teil der Anfrage hat die Verwaltung nicht erreicht. 


